

1 **ATA Nº 261/2021**

2
3 Aos dezessete dias do mês de junho de dois mil e vinte e um, às oito horas e trinta minutos, através
4 de videoconferência, no município de Capivari de Baixo-SC, reuniu-se ordinariamente o Conselho
5 Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente (CMDCA), sob a condução da presidente:
6 Larissa Schotten Nascimento (Secretaria de Administração e finanças), estando presentes a vice-
7 presidente: Dafna Correa Rodrigues (titular da AJL), a secretária: Alessandra Vieira Francioni
8 Silva (titular da Secretária de Assistência Social), os conselheiros de direito, representantes da
9 sociedade civil e governamentais: Hamilton Gomes de Sousa (titular da APAE), Nilton Willemann
10 (suplente do Grupo Escoteiro Carijós), Rosa Machado Silveira (titular do CEACA), Selma
11 Machado Costa (titular da Secretaria de educação). Ainda estiveram presentes: Alessandra
12 Cardoso de Souza e Louizi Cristina Eich (representantes do Conselho Tutelar). Larissa inicia a
13 reunião saudando a todos e passa ao item um em pauta: lembrando os conselheiros de assinar as
14 atas e listas de presença da reuniões anteriores. Larissa passa ao item dois: informa que não
15 houveram justificativas dos conselheiros faltantes, e observa, nesse primeiro momento, a ausência
16 de representante da Secretaria de Educação. Larissa passa ao item três: informa o recebimento do
17 relatório dos atendimentos do Conselho Tutelar do mês de maio de 2021, e questiona se os
18 conselheiros tem alguma observação ou comentário sobre esse item. Louizi se manifesta
19 questionando se os conselheiros analisaram o relatório, e diz que pode-se observar que houve
20 bastante evasão escolar em função da pandemia, e explica que existia a busca ativa, porém utilizam
21 agora o APOIA que é um programa do Ministério público, que até o ano passado estava suspenso,
22 porém explica que retornou esse ano, e diz que é uma pena novamente a educação não estar
23 presente na reunião, pois é um assunto que lhe interessa, o APOIA voltou, e explica que nas escolas
24 estaduais continua busca ativa, porém nas municipais retornaram o APOIA. Louizi diz que por
25 trás dessa evasão escolar devem ter outras violências não identificadas, seja a negligência de deixar
26 a criança ou adolescente não frequentar, ou até mesmo a falta de recursos para estar participando
27 de forma virtual. Louizi diz que o Conselho Tutelar está encaminhando os relatórios para o
28 CMDCA não somente para passarem em pauta, constar no papel, mas que os conselheiros
29 realmente vejam e analisem os dados. Rosa diz que essa questão da evasão escolar realmente é
30 preocupante e que será um boom quando retornar. Rosa diz que por isso importante ver o programa
31 de negligência e colocar em prática. Dafna diz que o CMDCA pode levar para a comunidade, é
32 difícil manter os alunos no sistema escolar, uma vez que o aluno se distancia é muito difícil esse
33 resgate. Alessandra diz que o Dr. Saulo passou ao Conselho Tutelar situações novas. Louzi diz
34 que o promotor em breve irá cobrar do município. Alessandra (CT) reforça a solicitação de que o
35 relatório encaminhado seja lido e analisado pelos conselheiros e diz que está fazendo também os
36 gráficos solicitados em resolução, porém explica que não estão passando em reunião, pois nem ao
37 relatório foi dada a devida importância. Alessandra(CT) diz que a o final podem discutir no item
38 sobre o programa de combate à negligência. Larissa observa que sobre a utilização do APOIA o
39 CMDCA encaminhou ofício n.08/2021 à Secretaria de Educação e Prefeito. Larissa passa ao item
40 quatro em pauta e relembra os conselheiros dos ofícios recebidos no último, sendo eles: E-mail
41 recebido em: 31/05/2021, do Itaú Social, encaminhando convite para a participação na capacitação
42 sobre o edital Itaú Social até 30 de julho, sendo o primeiro encontro em 08/06; E-mail do Cleber
43 de Souza – No rumo do Esporte, recebido em: 31/05/2021, encaminhando as documentações da
44 entidade para inscrição no CMDCA em e-mail único; E-mail em: 08/06/2021, de Isabel – Edital
45 Itaú FIA, reforçando a capacitação sobre o Edital Itaú Social. Em 10/06/2021, receberam do
46 Conselho Tutelar, o relatório dos atendimentos do mês de maio de 2021; E-mail do CEDCA, em
47 14/06/2021, sobre o curso gratuito de TI e Edital Fundos da Infância e adolescência, com inscrições
48 abertas até 30 de julho de 2021; E-mail do Itaú Social, em 15/06/2021, sobre o Webinário: Evasão
49 e abandono escolar na pandemia: 22/06, às 15h. Receberam também do CEACA em: 16/06/2021,
50 o relatório de Prestação de contas do projeto: Construção de Espaço Multifuncional. Larissa
51 reforça a importância da participação no dia 22/06, às 15h, pois o tema é a Evasão e abandono
52 escolar. Dafna diz que sobre o Edital Itaú Social, alguns conselheiros podem não ter entendido

53 bem, e explica que estão abrindo um edital para possibilitar a disponibilização de recurso para o
54 FIA do município, e sugere montar um grupo para discutirem, pois é recurso que pode entrar e ser
55 utilizado em projetos das entidades no ano que vem, e informa que pelo que olhou é um valor
56 considerável: até R\$ 250 mil, que as entidades podem estar utilizando em projetos. Larissa
57 questiona se são as entidades que propõe os projetos. Dafna diz que é o CMDCA que propõe e o
58 FIA é inscrito para receber o recurso, e diz que deve ser um projeto palpável que as entidades
59 propõe até 30/07/2021. Larissa questiona se as entidades querem discutir e trazer para a próxima
60 reunião. Dafna diz que é uma questão que tem prazo e que a educação também deveria estar
61 presente, pois considerando as demandas é algo que podem pensar para o município. E diz que
62 primeiramente a sugestão é montar uma comissão, estando presentes representantes da Secretaria
63 de Assistência, de educação e entidades para pensar em projetos. Larissa questiona se os demais
64 conselheiros tem interesse. Alessandra concorda. Dafna reforça que na comissão deve estar
65 presente a educação. Larissa diz que podem avisar, que podem formar a comissão e trazer proposta
66 em reunião extraordinária, sugerindo ser na quarta-feira, 23/06. Rosa lembra que tem outras
67 questões mais urgentes a serem discutidas na extraordinária: a questão do programa de combate à
68 negligência e diz que não devem atropelar os assuntos, devem finalizar questões para iniciarem
69 outras, pois não tem soldados para pôr em prática tantos assuntos e sugere que deixe o edital para
70 ser debatido posteriormente. Dafna observa que a questão do edital tem prazo. Rosa diz que não
71 garante que terá resultados, pois o projeto pode não ser selecionado e diz que a entidade já
72 participou de outros editais em que não houve um retorno. Larissa concorda que há o assunto da
73 negligência que é mais urgente. Rosa sugere que deixem essa discussão para depois. Demais
74 conselheiros concordam. Selma, representante da Secretaria de educação, entra na sala às 8h50min
75 e justifica informando que estava participando de outra reunião sobre o PVE. Larissa passa ao item
76 cinco em pauta: Retorno sobre a ação de combate ao trabalho infantil no dia 12 de julho de 2021;
77 e relembra os conselheiros que o link da ação foi disponibilizado no grupo de Whatsapp. Rosa diz
78 que foi uma ação que repercutiu muito bem, houve um retorno da comunidade, foi uma ação
79 pequena, porém significativa, pois dá visibilidade. Rosa agradece aos representantes do
80 Parque/CMDCA, CREAS, CT que estiveram presentes. Larissa parabeniza os participantes e passa
81 ao item seis em pauta: Retomar discussão sobre o retorno acerca da contratação da assessoria sobre
82 o CMDCA e FIA, e passa a palavra à conselheira Selma, que ficou responsável de verificar essa
83 questão com os demais setores. Selma explica que trata-se de contratação direta, os proponentes
84 não mandaram propostas diferentes, portanto a análise seria somente do preço. Rosa questiona se
85 Selma viu o novo orçamento que a Mariana encaminhou. Selma explica que os demais proponentes
86 também encaminharam suas propostas com um preço inferior ao da Mariana. Selma diz que não
87 teve uma proposta mais completa, e a sugestão é: ou começam do zero e solicitam novamente os
88 orçamentos ou aceitam o de menor valor, que é R\$ 4.000,00. Alessandra sugere que comecem do
89 zero então. Selma observa que pediram os demais orçamentos de acordo com a primeira proposta
90 que receberam. Alessandra informa que foi ela quem solicitou os orçamentos e diz que pegaram
91 uma proposta modelo para não haver divergências, colocando na proposta o que querem trabalhar.
92 Alessandra explica que não copiou a proposta, formulou um modelo e Sabrina encaminhou os
93 contatos dos demais assessores. Alessandra diz que fazem quatro anos que faz orçamentos para
94 assessoria, seja pra palestra, capacitação ou conferência e sempre monta a proposta modelo e eles
95 encaminham o preço para a proposta encaminhada, e diz que se mudou ninguém a informou. Rosa
96 diz que há diferença entre preço e técnica. Alessandra diz que não vai garantir contratação, e que
97 teve assessor que apresentou doutorado. Selma diz que o grupo deve decidir se aceitam a
98 contratação do de R\$ 4.000,00 ou recomeçam do zero, pois não podem contratar o preço maior se
99 foi feita a mesma proposta para preencherem o preço. Rosa explica que a necessidade da
100 capacitação é para que as entidades tenham autonomia, pois foi aprovada pelo CMDCA a liberação
101 de verbas do FIA para os projetos, porém a e a Associação Jorge Lacerda recebeu o recurso
102 somente depois de seis meses, o CEACA depois de dois anos, deve haver maior agilidade. Selma
103 sugere então que cancelem a anterior e se reúnam presencialmente para fazer a nova proposta.
104 Rosa sugere que seja uma comissão, não precisando estar presentes todos os conselheiros, sendo

105 os representantes: Secretaria de educação, Secretaria de Assistência Social, CEACA e a
106 Associação Jorge Lacerda. Conselheiros concordam por unanimidade. Rosa sugere que o encontro
107 seja na segunda-feira. Selma diz que verá se não terá compromisso no dia, e que confirmarão a
108 data e horário pelo Whatsapp. Conselheiros concordam. Larissa diz que então sobre esta questão
109 dos orçamentos deliberaram formar comissão para formular nova proposta e questiona se todos
110 estão de acordo. Conselheiros concordam por unanimidade. Larissa passa ao item sete: Relatoria
111 da Comissão de fiscalização: Deliberar sobre o relatório n.02/2021, acerca do projeto: Construção
112 de espaço multifuncional; Larissa questiona se todos olharam e se estão de acordo com o relatório
113 Rosa diz que gostaria de agradecer aos que estiveram presentes na inauguração do espaço, também
114 os parceiros: a ENGIE que disponibilizou o recurso, e diz que com a soma de esforços conseguem
115 realizar o melhor para as crianças. Larissa agradece e questiona se os conselheiros estão de acordo
116 com o relatório que aprova a execução do projeto: Construção de espaço Multifuncional, da
117 entidade CEACA. Conselheiros aprovam por unanimidade. Larissa passa ao item oito: Relatoria
118 da Comissão de Normas e documentos do CMDCA: Informe que não houve a reunião do dia
119 14/06/2021, data para a análise das documentações recebidas da entidade: No Rumo do Esporte.
120 Rosa sugere que a reunião da Comissão de normas fique para segunda-feira: 21/06/2021,
121 presencial na Secretaria de Assistência Social. Larissa passa ao item nove em pauta: Relatoria da
122 Comissão do FIA do CMDCA e informa que não houve quórum para a reunião do dia: 11/06/21;
123 onde estava em pauta: Discutir sobre a arte do outdoor a ser apresentada pelo setor de
124 comunicação; Deliberar sobre os três orçamentos apresentados para a colocação do outdoor de
125 agradecimento às doações ao FIA; Larissa diz que sobre a arte estão aguardando o retorno do setor
126 de Comunicação e ainda não tem os orçamentos das empresas. Larissa diz que sobre o item dez:
127 Deliberar pelo envio de ofício às empresas que cederam espaço para a colocação de outdoor;
128 sugere que deixem para quando conseguirem os orçamentos e colocarem no local. Hamilton sugere
129 que já seja encaminhado o ofício de agradecimento. Rosa questiona se vão agradecer por coisa que
130 não foi colocado ainda. Hamilton explica que não cabe mais colocar outdoor para a instrução sobre
131 as deduções do IR e diz que outdoor de agradecimento não merece essa proporção, pode ser feito
132 através de ofício, e diz que é gasto desnecessário e complementa ainda que passou o tempo de
133 fazer esse outdoor. Rosa explica que o outdoor é para agradecer as pessoas que doaram para o FIA
134 e não para agradecer o espaço cedido. Hamilton diz que o que foi colocado com o responsável é
135 que seria para instrução acerca da dedução ao FIA. Rosa diz que então não entendeu, e questiona
136 se na Comissão não foi decidido fazer esse outdoor de agradecimento. Hamilton diz que foi
137 passado para o responsável que, pela Transferro possuir um local estratégico na entrada da cidade,
138 solicitação do local para instrução para deduzir o imposto de renda ao FIA. Larissa confirma que
139 foi aprovado em reunião. Rosa questiona se deixam os outdoors para o ano que vem, e que então
140 concorda que podem agradecer a empresa pela disponibilidade. Selma diz que o outdoor de
141 agradecimento também é forma de divulgação do FIA, pois quem não conhece vai buscar
142 conhecer, e antes tarde do que nunca. Hamilton diz que o prazo acordado é que seria até a dedução
143 do imposto de renda, que já passo, pois a empresa irá utilizar o espaço novamente, irão colocar
144 funcionários para dobrar. Dafna informa que o outdoor no Parque continua disponível para
145 divulgar para a população que existe um fundo e estão fazendo projetos. Rosa diz que então devem
146 fazer o ofício em agradecimento pela disponibilidade do espaço da Transferro e continuar com o
147 outdoor no parque. Hamilton diz que ainda pode conversar com a Transferro para verificar a
148 disponibilidade do local para outras questões. Larissa questiona se todos aprovam o envio de ofício
149 à Transferro em agradecimento por cederem o espaço. Conselheiros aprovam por unanimidade.
150 Rosa diz que essa arte do outdoor deve ser feita logo. Larissa diz que está constantemente em
151 conversa com o setor de comunicação e diz que mandará mensagem informal para que em uma
152 semana retornem e caso não houver retorno não conseguirão fazer a ação. Selma diz que uma
153 semana é muito tempo e se coloca à disposição para cobrar. Larissa diz que está em conversa
154 direta. Selma sugere fazer uma comissão, que a presidente esteja presente para ir conversar com o
155 setor de Comunicação. Hamilton sugere que: somente após o outdoor estar pronto devem ir
156 conversar com as empresas. Larissa diz que solicitou via Whatsapp a resposta do setor de

157 comunicação até segunda-feira, caso não haja retorno verificam se necessário ofício. Sobre os itens
158 onze: Discutir acerca do fluxograma de atendimento à criança e adolescente vítima ou testemunha
159 de violência; e doze: Discutir acerca do Programa de combate à negligência; Larissa questiona se
160 os conselheiros se querem marcar extraordinária para a discussão desses dois últimos assuntos.
161 Alessandra diz que é importante a Secretaria de Educação estar presente, pois discutirão também
162 a questão do APOIA. Rosa diz que a Secretária de Educação: Lenir Willemann deve estar presente.
163 Selma diz que conversará com a Lenir e dará o retorno para o grupo. Larissa sugere que a reunião
164 extraordinária seja na quarta-feira, às 10h, presencial na Secretaria de Assistência Social. Selma
165 questiona à Alessandra se a sala de reuniões ainda está com produtos de limpeza ou está ok para a
166 utilização. Alessandra confirma que está ok. Alessandra diz que deve deixar claro que não é
167 somente para falar sobre a evasão escolar, mas sobre o projeto de combate à negligência. Louizi
168 concorda e explica que dentro desse programa de combate à negligência deve ter algo direcionado
169 à evasão escola, e diz que deve ser uma reunião somente para a questão da negligência e outra para
170 o fluxograma de atendimento à criança vítima ou testemunha de violência. Rosa questiona sobre
171 qual item estão se referindo. Larissa informa que itens 11 e 12. Rosa explica que tinha entendido
172 que era a mesma coisa, mas que então deve ter uma reunião para cada assunto. Alessandra diz que
173 sobre o fluxograma da escuta especializada, entrou em contato com a EGEM, que indicou
174 psicólogos, para retomar a discussão da Escuta Especializada. Rosa sugere que seja feita uma
175 equipe como da outra vez. Alessandra (SAS) diz que só se envolveu nesse assunto devido estar
176 em conversa com outros municípios e sugere que na capacitação formem a nova comissão, para
177 formular novamente o fluxograma, iniciar do zero. Louizi pede agilidade. Alessandra diz que
178 formulou proposta e a lê: O projeto referência: A construção da Escuta Especializada na rede de
179 atendimento e proteção à criança e ao adolescente em situação de violência. Período de realização:
180 A definir após a contratação, mas ocorrerá no mês de julho de 2021. Objetivo geral: Capacitar
181 conselheiros do CMDCA, técnicos do CRAS, CREAS, gestores e Conselho Tutelar garantindo a
182 implantação de um atendimento protetivo e técnico na escuta de crianças e adolescentes vítimas
183 de violência. Objetivo específicos: Compreender a lei n. 1.3431 da Escuta Especializada e do
184 depoimento especial e suas implicações e diferenças; Implantação da escuta especializada no
185 município e a construção de instrumentos principalmente o fluxograma e o protocolo de
186 atendimento; identificação da rede de proteção e os encaminhamentos que cada setor/instituição
187 deverá realizar; Público alvo: Conselheiros do CMDCA, gestores, CRAS, CREAS, Conselho
188 Tutelar. Meta: Atingir os principais profissionais atuante no município no combate à violência
189 contra criança e adolescente neste primeiro momento. Quantidade de horas trabalho a ser
190 empregada: 16 horas. Alessandra diz que a sugestão é ser presencial, pois é muito importante o
191 tête-à-tête, cara a cara. Alessandra questiona se alguém tem alguma sugestão, alguma questão à
192 acrescentar. Louizi diz que podem fazer em um espaço amplo. Alessandra diz que pode verificar
193 o Centro de eventos da terceira idade. Louizi sugere que em uma manhã, 4 horas, para explicar o
194 que é a lei pra quem é leigo e as demais horas já se empenhem na construção do fluxograma.
195 Louizi sugere que sejam dois dias seguidos para que não percam o foco. Conselheiros concordam.
196 Louizi agradece Alessandra. Alessandra questiona se pode encaminhar a proposta. Conselheiros
197 concordam. Larissa questiona se podem ter o retorno na extraordinária de quarta-feira, dia 23/06,
198 às 10h, na sala de reuniões da Secretaria de Assistência. Alessandra concorda. Selma diz que irá
199 confirmar no grupo, pois verificará a agenda com a Secretária. Conselheiros se despedem. E nada
200 mais havendo a tratar-se, foi encerrada a reunião às nove horas e vinte e oito minutos. E, para
201 constar eu: Sabrina Medeiros da Silva, na condição de assistente administrativo do CMDCA, lavrei
202 a presente ata que, após lida e aprovada, segue subscrita pelos membros presentes.